

Juana Martínez Reséndiz

Profesora investigadora titular C de tiempo completo, adscripta a la División de Ciencias y Artes para el Diseño, Unidad Xochimilco. La doctora Martínez es egresada de la Licenciatura en Diseño de los Asentamientos Humanos de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, cursó la Maestría en Estudios Regionales en el Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora y el Doctorado en Urbanismo en la Facultad de Arquitectura, UNAM. Actualmente es jefa del Departamento de Teoría y Análisis, en el periodo 2019 a 2023 coordinó la Maestría en Ciencias y Artes para el Diseño. Es docente en la licenciatura en Planeación Territorial y forma parte del núcleo académico en los programas de maestría y doctorado en Ciencias y Artes para el Diseño en las líneas generales de conocimiento en Investigación y Gestión Territorial y en Conservación del Patrimonio Cultural, pertenece al Nivel 1 en el Sistema Nacional de Investigadores, SECIHTI. Dirige tesis de licenciatura y de posgrado en temáticas relacionadas con la planeación territorial y gestión del patrimonio cultural con perspectiva de género. Su solidez profesional se demuestra en los productos académicos y en el desarrollo de diversos proyectos de investigación colaborativos e individuales. Es autora de diversos artículos y capítulos de libro, coautora del libro Cultura Política Indígena, Bolivia, Ecuador, Chile, México (Instituto de Investigaciones Sociales, UNAM); en proceso de publicación se encuentra los libros colectivos Género, discapacidad e interseccionalidad. Aportes interdisciplinarios para la inclusión social (Universidad Autónoma Metropolitana); Juventudes y desigualdad. Un análisis de distintos contextos (El Colegio de Sonora).

Participa en actividades de gestión académica, comisiones en el Consejo Divisional de CyAD, en Rectoría de Unidad Xochimilco y en Rectoría General, ha sido invitada a participar en actividades externas entre éstas en el Comité Académico del Seminario Ciudad Habitável para Todas y Todos, Programa Universitario de Estudios Sobre la Ciudad, UNAM. Impartió docencia en la Licenciatura en Desarrollo y Gestión Interculturales de la Facultad de Filosofía y Letras, UNAM en el periodo 2012 a 2023. Colabora en programa de tutores en el Posgrado en Ingeniería de la UNAM y en el doctorado en Ciencias Sociales, Niñez y Juventud en el Centro de Estudios Avanzados en Niñez y Juventud, Universidad de Manizales – Fundación CINDE, Colombia. Participa como sínodo en el Programa de Maestría y Doctorado en Arquitectura de la UNAM, en el campo de conocimiento Arquitectura, Desarrollo y Sustentabilidad. Forma parte del Cuerpo Académico Sujetos y Prácticas de Apropiación y Significación del Territorio creado en 2020. Sus líneas de investigación son: cultura, movilidad urbana, espacio público y patrimonio que le han permitido trabajar colaborativamente en la Red de Investigadores de Diseño de la Universidad de Palermo, Argentina; la Red de Investigación sobre Derechos Humanos y Planeación de la Universidad Autónoma Metropolitana y en el Grupo Interdisciplinario en Investigación Comunidad y Procesos Participativos de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM). Tiene experiencia como asesora en diversos proyectos entre éstos “Formación de promotores ciudadanos para la incidencia en políticas públicas”, financiado por el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Ha sido consultora en Programas de ordenamiento territorial e impacto ambiental en el estado de México y en los Programas Parciales del Centro Histórico y Colonia del Carmen, Coyoacán (2012-2014). Se desempeñó como jefa del departamento de Investigación en el Programa Nacional de Jornaleros Agrícolas Migrantes en la Secretaría de Desarrollo Social y como asesora en el Consejo Nacional de Población (CONAPO) durante el periodo 1996 a 2003.